



# Dr. J. Ferré Traginer

## OCULISTA

Ex-ayudante del Dr. Lagrange de Burdeos

González Chermá, 54-1.º CASTELLÓN.

(Frente a la posada de la Estrella)

Consulta de 9 a 12

### Gabinete Oftálmico

## Doctor OLIVERES

OCULISTA

De los Hospitales y Escuelas de París

Consulta de 10 a 1

Operaciones de 3 a 5

Calle Rosa, 3

TORTOSA

por la duración de la paz creada por el tratado. A esa Liga de Naciones han de pertenecer países neutrales y, entre ellos España, que tiene un puesto en su comité ejecutivo. Esto parece ser ya cosa hecha. Y cómo puede España comprometerse de antemano a tomar parte principal en una Liga destinada a proteger una paz cuyos términos desconoce y acaso —lo más fácil— le sean directa o indirectamente perjudiciales?

## La sal de Cardona

Tenemos en España muchas cosas dignas de ser vistas y entre las de carácter geológico merece ser citada la gran formación de sal de Cardona a orillas del Cardener, en la falda meridional del cerro sobre el que se levanta la población.

Una capa de tierra cubre la sal, pero allí donde el terreno se halla embarrancado aparece la sal en las laderas, como un frente de más de 90 metros de altura, ofreciendo el pintoresco aspecto de un cerro de hielo, con la superficie corroída por las aguas de la lluvia y surcos de tres centímetros de ancho y cuatro de profundidad, que se entrelazan, formando caprichosísimos dibujos, separados por aristas muy pronunciadas, de bellissimo aspecto a la luz de los rayos solares particularmente después de haber llovido, que pulimentan su superficie.

Además de estos efectos, curiosos por demás, el agua atmosférica cava la sal, produciendo esas cavidades cónicas que los naturales llaman «bofias». La mayor tiene trescientos cuarenta metros de Este a Oeste y doscientos treinta de Norte a Sur, con ochenta de profundidad, semejando un cráter, cuyas paredes están erizadas de agudas puntas y aristas.

Hanse atribuido las bofias de Cardona a hundimientos; pero su estudio detenido han hecho ver que se trataba de excavaciones labradas por la lluvia, filtrada a través de la capa de tierra, que va disolviendo la sal y cuya acción continúan las lluvias sucesivas.

Calculáse que, mediante esta corrosión o disolución las lluvias se han llevado más de cien millones de toneladas de sal, que naturalmente han ido a parar a los mares, dejando un rastro blanco de sal depositada.

Para comprender la poderosa intensidad de esta acción disolvente, basta fijarse en el arroyuelo que atraviesa las salinas de Oeste a Este y nace en el fondo de la gran bofia que hemos descrito, corriendo oculto unos 150 metros por entre las cuevas que ha labrado en la masa salina, saliendo al exterior por las llamadas «Forat mico» y «Forat del gos» y recorriendo libremente

unos 700 metros para penetrar en el montículo de sal de San Onofre, que se alza a través del valle, atravesando una bellísima gruta de 400 metros de longitud, que ha perforado a través del cerro, e ir a desembocar en el Cardener.

Hay en el criadero salino de Cardona dos capas o zonas superpuestas; la inferior estratificada, está compuesta de sal homogénea; la superior, consta de varias capas de distintos colores, rojo, gris, amarillo, blanco y transparentes, y pequeñas banditas de yeso.

De la zona inferior se extrae sal blanca y pura, de grano grueso, y en su masa hay empastados cristales cúbicos de vistoso efecto. Otros presentan inclusiones líquidas y gaseosas.

Con la sal se fabricaban antes esculturas y objetos caprichosos y todavía se hacen pisapapeles y otros útiles.

Mucho se ha discutido sobre la edad geológica de las salinas de Cardona; pero no podemos entrar en pormenores que alargarían demasiado la extensión del presente artículo y sólo interesarían a los técnicos.

Tocante a la extracción anual de sal en Cardona, las últimas estadísticas la fijan en unas 2.500 toneladas.

## ¿Que se tienen los emigrantes!

### Emigrantes españoles en Venezuela

Hace poco llegó al puerto de La Guaira un grupo de emigrantes de nacionalidad española, quienes, según parece, tenían la intención de dirigirse a Cuba; pero por error o mala fe de las personas que los sacaron de España, tuvieron que desembarcar en Venezuela, sin disponer de recursos de ninguna clase y con la zozobra que es de imaginar en tal caso.

El ministro de España en Venezuela apresuró a comunicar el caso a la Cancillería venezolana, e inmediatamente los señores ministros de Relaciones Exteriores y de Fomento, obrando de mutuo acuerdo allanaron prontamente los inconvenientes que se oponían a la permanencia de los emigrados en el país.

Así, pocas horas después de las primeras gestiones realizadas por el Sr. Ministro de España, el Gobierno había puesto a disposición de los emigrantes albergue y dinero para atender a sus primeras necesidades.

El señor doctor Gumersindo Torres, ministro de Fomento, a cuyo despacho atañen los asuntos referentes a la inmigración, demostró en este asunto la mayor diligencia y liberalidad, tomando perso-

almente empeño en resolver de un modo ávido y satisfactorio este incidente.

El señor marqués de Des Fuentes, a quien acompañaron el presidente de la Cámara de Comercio Española y el del Centro Benéfico Español, visitó al jefe de la Cancillería y al señor ministro de Fomento para manifestarle la gratitud que les inspira la conducta del Gobierno con sus compatriotas.

Los emigrantes españoles permanecerán probablemente en Venezuela, donde ya han encontrado la manera de consagrarse al trabajo.

### Exodo de extranjeros

Las autoridades y los Bancos de los Estados Unidos comienzan a inquietarse por el gran número de extranjeros que abandonan el país después de vender sus valores del Empréstito y de la Libertad, liquidar sus negocios y retirar el dinero que tienen en las cuentas corrientes.

En una circular que sobre este asunto ha publicado la Asociación de banqueros norteamericanos, se calcula en 14 millones el número de personas que se han preparado para la repatriación a sus naciones de origen.

Por su parte la Aduana de Nueva York dice que cada extranjero se lleva de 2.000 a 15.000 dólares, y que de ese modo van a pasar la frontera 20.000 millones, o sean los 4/5 de la reserva monetaria nacional de antes de la guerra.

Las causas de esa emigración son, de un lado, la propaganda bolcheviki, y las leyes de restricción votadas últimamente por el congreso.

### Italia

Ya ha comenzado la salida de esta nación de los numerosos repatriados por motivo de la guerra.

Vuelven a América a ocuparse en las aenas y destinos que abandonaron para obedecer al llamamiento de la Patria.

«Volverán todos los 500.000 que fueron dóciles a su deber?»

### Primeras comuniones

Variadísimo y elegante surtido en estampas, recordatorios y regalos, libros, medallas, cuadritos alegóricos, etc. Impresión esmerada, económica y rápida. — Descuentos a los cura-párrocos y Directores de Catequísticas y Colegios.

Pídase a **Librería, Papelería e Imprenta**

### Viladrich Hermanos

Rosa, 9 y 11.—Tortosa.

## ALERTA

¿Por qué esta clínica y laboratorio dental es el preferido del público?

Porque con perfección satisface sus mayores exigencias y con rapidez cumple a ce a sus clientes.

Pida usted nuevas tarifas a

### Clinica dental MESTRE

D<sup>e</sup> en Carbó, 3, pral

Frente Hotel «La Barcelonesa»

TORTOSA

### MARIN—DENTISTA

Operaciones sin dolor

Dentaduras artificiales

¡ULTIMA PALABRA!

Calle Estación—TORTOSA

### Para la Primera Comunión

En la Librería Voltes, Angel, 7, se ha recibido un extenso surtido de devocionarios, medallas, recuerdos, estampas de Primera Comunión, que llana la atención extraordinariamente por su variedad, elegancia y baratura.

### Librería VOLTES

Angel, 7.—Tortosa.

## Grandes talleres de carpintería mecánica, artística y dorados de F. VICENTE BENET

### Herederero de Vicente Benet

Antigua y acreditada casa fundada en 1823.

PLAZA DE MOSEN SOL (Plaza del Rastro)

En estos talleres se construyen toda clase de Altares, reparaciones de dorado, etc., etc., a precios sumamente económicos.

## Santoral y Cultos

SANTOS DE MAÑANA

Santos Norberto, ob., fd.; Felipe, dc.; Artemio, Cándida, Paulina, mrs.; Claudio, Juan, Eustorgo, Alejandro, obs., Amancio, La Misa y oficio divino son de San Norberto, obispo y confesor, rito doble, color blanco.

CATEDRAL.—Misa conventual a las 10 y 1/4. Por la tarde a las ocho y media santo rosario en la Capilla de la Cinta.

SAGRARIO.—Misas rezadas a las ocho y ocho y media.

SANTIAGO.—Misa rezada a las ocho.

SAN BLAS.—Misas rezadas a las siete y media, ocho y ocho y media.

DOLOLES.—Novena al glorioso San Antonio de Padua. Misa rezada a las ocho y media de la mañana, durante la cual se practicarán las principales virtudes del Santo. Por la tarde a las ocho, novena.

REPARACIÓN.—Misas rezadas a las 6 y 1/4, 7, 7 y 3/4 y 8 y 1/2. Por la mañana se expondrá a Jesús Sacramentado a las siete y se reservará a las nueve. Por la tarde se exponerá a las seis, a las siete y media rosario y a las ocho reserva.

MES DEDICADO AL SAGRADO CORAZÓN

Se practicará en las parroquias del Sagrario y Santiago durante la misa rezada a las ocho; en la de San Blas a las ocho de la mañana y siete de la tarde; Reparación a las siete y tres cuartos por la mañana, por la tarde a las siete.

Apostolado de la Oración

INTENCIÓN GENERAL PARA EL MES DE

JUNIO APROBADA Y BENDECIDA POR

SU SANTIDAD

La consagración de las familias al Corazón de Jesús

Rogaremos en especial para que se consagren todas las familias al Corazón de Jesús.

RESOLUCIÓN APOSTÓLICA

Practicar y promover las consagraciones de las familias al Corazón de Jesús.

Boletín Bursatil

Cambios facilitados por el Corredor

Real de Comercio de esta plaza D. Ignacio

de Ramón, Despacho: calle de San Ildefonso, piso 1.º (frente al Banco de España);

Casa: Moncada, 27.

Ultimos cambios del 4 de Junio 1919.

Interior 4 por 100

Fin de mes. . . . . 00'00 a 00'00

Fin próximo. . . . . 00'00 a 00'00

Contado en diferentes series, 95 00 a 96 50

Francos. . . . . 77 75 a 00'00

Libras esterlinas. . . . . 23'13 a 00'00

Marcos. . . . . 0'00 a 00'00

Amortizable 5 por 100

Fin de mes. . . . . 00'00 a 00'00

Fin próximo. . . . . 00'00 a 00'00

Contado en diferentes series, 95 00 a 96 50

Francos. . . . . 77 75 a 00'00

Libras esterlinas. . . . . 23'13 a 00'00

Marcos. . . . . 0'00 a 00'00

## Crónica general

### Observatorio del Ebro

Día 5 Junio 1919 a 9 h.

Temperatura máxima de ayer 24'7, tuvo lugar a las 15 h.

Mínima de esta madrugada 15'5.

El barómetro a las 14 de ayer marcaba 760'9 mm, y a las 7 de hoy 765'0.

El viento reinante fué ayer del WNW y durante la noche ha sido del N.

NOTA.—Desde primeras horas de la tarde de ayer cielo generalmente despejado. Tiempo relativamente fresco.

Se convoca a oposiciones para la provisión de un plaza de auxiliar-contador de la Sección de Intervención de las oficinas de la Mancomunidad de Cataluña, dotada con el haber anual de 3.500 pesetas.

Otra de auxiliar-contable de la Sección de Teléfonos, dotada con 3.500 pesetas.

Otra de auxiliar-tenedor de libros de la Sección de Intervención dotada con el haber anual de 3.000 ptas.

— La TOS después de LA GRIPPE es un verdadero peligro ya que termina la Tisis, cúidela, pues, Vd., procure calmarla enseguida lo que logrará con las pastillas KLAM. Sesenta céntimos la caja en todas las buenas farmacias y en el depósito: farmacia de la Cruz.

Han acudido en alzada ante el tribunal provincial de lo contencioso administrativo, D. Juan Aragonés, D. José Baul y otros fabricantes de aceites de esta ciudad contra la providencia del delegado de Hacienda que les instruyó expediente de defraudación.

Celebró sesión ayer el Consejo provincial de Fomento presidido por el señor Vidal Barraquer habiéndose designado las ponencias para asistir a la fiesta organizada por la Federación Agrícola del Ebro y al 22.º Congreso Agrícola que se celebrará en Valls.

Se ha ordenado al director del Laboratorio del Consejo provincial, la inspección de los olivares de Alfara y que de una conferencia sobre insecticidas.

Para mañana, viernes, se anuncia la llegada a Barcelona del Nuncio de Su Santidad Mr. Ragonessi, que ha de consagrar el próximo domingo al nuevo Obispo de Avila, Dr. D. Enrique Plá y Daniel.

Antigua casa de chocolate (elaborado a la piedra) puro de cacao y azúcar

LUIS TALLADA

(HIJO DE DOMINGO TALLADA)

Especialidad en clases buenas

Moncada, 4. TORTOSA

Ayer fué trasladada al manicomio por orden de las autoridades una dementada forastera que vagaba por las calles.

Los Explotadores Españoles de esta ciudad tomarán parte en la fiesta de la multitud que se celebrará en el Teatro principal el próximo domingo.

Además de la paga extraordinaria recibida recientemente a los empleados de la Compañía de ferrocarriles del Norte concedido por la empresa una nueva clasificación que se repartirá en breve.

# Muebles Panisello

## Exposición de habitaciones

Carretera, 16. — Tortosa. — Teléfono 186.  
En Vinaroz, donde parecía descartada la idea de celebrar este año la tradicional corrida de San Juan, se agitan a los aficionados en vista de un ofrecimiento hecho por el conocido empresario de las plazas de toros don Luis Castillo, de presentar a la base de una primera figura del mundo que bien pudiera ser Belmonte o el Gallo.  
Al auto-camión de las minas de Cabrés se le agregará en breve una groneta para que pueda así transportar 10.000 kilos cada viaje.

# GARCIA

## MEDICO-DENTISTA

Carretera del Val, 3, pral. (al lado del Puente de Piedra)

Ayer se publicó por la Alcaldía un bando disponiendo que los perros lleven en vista de que se aproxima la época de los fuertes calores en que se producen las hidrofobias.

El presidente de la sociedad Juven-til, obrera, de Bisanet, ha solicitado autorización para establecer una escuela de niños, a cargo de dicha socie-

El socio capitalista para emprender un buen negocio. — Darán razón en la redacción.

Ha ingresado en el Banco de España Tortosa seis millones de pesetas de una remesa para atender a las necesidades del comercio de aceites.

El oficial de la sucursal del Banco de España en esta ciudad D. Gabriel Gili, ha permutado con el oficial de establecimiento en Palma de Mallorca Sr. Mir, su destino en Tortosa.

# DE LAMPISTERIA Y LATONERIA

## Baltasar Marqués

El restaurante y reforman toda clase de aparatos de gas y electricidad. Especialidad en pulimentar hierro.

Carretera Núñez, 10, Rastro. — Tortosa.

Tenemos a la vista las «Mensajeras» publicadas por «La Reparación» propias para el mes de Junio. Forman un grupo de seis. A los Rdos. párrocos encargados de iglesias que tienen la laudable costumbre de repartir hojitas en los actos del culto dedicado al Sagrado Corazón, recomendamos «Mensajeras», pues difícilmente las encontrarán más propias, más prácticas, y más bonitas.

# Dr. Antonio Llorca RAYOS X

Carreteras, 2 y 3. — Tortosa. Teléfono núm 179 y 81.

Hemos sido gratamente sorprendidos al leer en la prensa valenciana, los elogios que se hacen de nuestro amigo y compatriota el Rdo. beneficiado don Juan Bautista Redó, al estrenarse, el domingo día 25, en el Centro Antoniano de Valencia, su drama «Todo por el amor». Sumo nuestro aplauso a los que tiene recibidos.

El ministro de Instrucción Pública Sr. Silió ha contestado a las peticiones que los maestros le han hecho de que haga por decreto la reformas de las actuales plantillas, que no es partidario de hacerla por decreto, porque no habiendo consignación para ello, nada práctico podría conseguirse, y tendrían los maestros que esperar a que esto ocurriera, y muy bien podía quedar el decreto en cuestión, como otros muchos, ocupando solo un sitio en la «Gaceta». La reforma la llevará al próximo presupuesto.

## Religiosas

Esta mañana, en el Convento de las Religiosas Clarisas de esta Ciudad, ha vestido el Hábito de novicia la Srta. D.ª Juanita Alba Ardeból, natural de Fatarella. Felicitamos a la Rda. Comunidad y a la novicia y su familia.

En el acreditado Colegio de religiosas Teresianas de esta ciudad, han empezado los ensayos para celebrar una velada en la que tomarán parte inteligentes alumnas, habiendo empezado ya la preparación para el recitado de poesías y las composiciones que se han de ejecutar al piano.

## Municipales

Ha solicitado autorización para instalar un electro-motor de un caballo de fuerza destinado a usos domésticos en la casa que habita, n.º 30, de la calle de Baños D.ª Dolores Sebastia Ferreres.

Lo que se hace público por la Alcaldía para que puedan formularse las reclamaciones pertinentes.

## De sociedad

Para el día 20 del corriente se anuncia en Barcelona, en enlace matrimonial del distinguido joven D. Antonio de Salvador y de Ayguavives con la bella señorita María Eulalia Malla y Serra. El acto se celebrará en la Basílica de Nuestra Señora de la Merced.

Se encuentra entre nosotros el distinguido joven D. Narciso de Salvador con objeto de pasar unos días al lado de sus hermanos.

# AVISO

Se pone en conocimiento del público en general y se recuerda a los comerciantes y dueños de establecimientos en particular, que el lunes día 9 o sea segundo día de Pascua deben permanecer cerrados los establecimientos todo el día, según acuerdo tomado en reunión general.

Las confiterías, pastelerías y tocinerías, deben sujetarse a la «Jornada Mercantil», siguiendo el horario que tienen establecido el Gremio de Comestibles.

# Correo de la tarde

## Madrid

## Fallecimiento de González Besada

En las primeras horas de esta madrugada ha fallecido el ex ministro y ex presidente del Consejo D. Augusto González Besada, a consecuencia de una angina de pecho.

El ilustre hombre público había cenado a la hora acostumbrada y nada hacía sospechar que tan próximo tuviera el fin de su vida.

## El señor Dato, apenado por la muerte del señor González Besada.

El Sr. Dato profundamente afectado por la muerte del Sr. González Besada no asistió al almuerzo que tenía proyectado en casa de la condesa de Casa Valencia, al que debía asistir el Sr. La Cierva entre otras personalidades.

## Detalles de la muerte del señor González Besada

El señor González Besada pasó el día de ayer muy bien, cenando con su familia, sin que ésta notara nada anormal.

Cerca de las doce y media de la noche poco después de haberse acostado, se despertó sobresaltado el señor González Besada, llamando a su familia.

Esta, al darse cuenta de la gravedad, avisó inmediatamente a los médicos y éstos, que acudieron en seguida, tan pronto asistieron al señor Besada, adquirieron la triste convicción de que era inútil todo intento de la ciencia para salvar al paciente.

Solo hubo tiempo para avisar a la parroquia y ésta pudo prestar al Sr. Besada los auxilios espirituales.

Muy poco después de la una de la madrugada falleció el ilustre político rodeado de sus hijos D. Carlos, D. Augusto, D. Moisés y doña María Teresa y de su hijo político el diputado electo señor Díaz Cordobés.

Después de que llegaron los médicos uno de los hijos administró al señor Besada una inyección de cafeína.

Por lo avanzado de la hora en que falleció el señor González Besada no se dió aviso ni al Gobierno ni a ningún otro político. Solo los íntimos del difunto velaron el cadáver.

## Los «zurdos»

Madrid. — Como mañana habrán llegado a Madrid los señores Lerroux y Melquíades Alvarez, se efectuará por la tarde la reunión de parlamentarios de las izquierdas, no efectuándose antes tal reunión por querer que se hallen presentes todos los jefes de minoría.

Se atribuye al conde de Romanones el propósito de plantear en la citada reunión de los jefes de las izquierdas la cuestión de si debe o no substraerse del conocimiento del Supremo el examen e informe de las actas graves.

## El futuro Congreso

Madrid. — De los datos particulares reunidos hasta ahora resulta que en el futuro Congreso tendrán asiento 98 conservadores, 67 mauristas, 51 demócratas, 44 romanotistas, 31 ciervistas, 27 albigistas, 19 republicanos, 13 regionalistas, 8 reformistas, 6 socialistas, 5 gasetistas, 5 alcalázamoristas, 4 independientes, 4 nacionalistas, 3 jaimistas, 6 católicos y 1 integrista.

De ello resulta que los daitas suman tantos como los mauristas y ciervistas unidos.

Se confirma la derrota del Sr. Mella.

## El debate político

Esta tarde se ha dicho en el Congreso que el debate político sería inaugurado por el señor Lerroux.

Los amigos de éste se mostraban extrañados de tal noticia, creyéndola inexacta.

## El Instituto Geográfico y Estadístico

El jefe del Instituto Geográfico y Estadístico ha enviado a la Prensa una carta diciendo que la misión de los funcionarios del citado Instituto se concretará a tomar nota de los capacitados para voar en virtud de los datos que se reciben de otras entidades encargadas de formar el censo, sin fiscalizar ni enmendar; no pudiendo por tanto, ser imputadas a dichos funcionarios las omisiones que dependen de

quienes remiten las listas electorales del Instituto.

## De Marruecos

### Muerte de dos oficiales

A consecuencia de heridas que recibieron en recientes operaciones militares han fallecido en Marruecos el capitán de caballería Sr. Alvarez Llana y el teniente de infantería D. Fernando Heredia.

## En el domicilio del Sr. Besada

Durante todo el día, por el domicilio del Sr. Besada han desfilarado cuantos políticos de todos los matices se encuentran en Madrid.

El Sr. Dato se muestra apenadísimo. Esta mañana llegó procedente de Galicia D. Pedro Soane.

El oficial mayor del Congreso, Sr. Gamoneda, estuvo en casa del Sr. Besada, para ponerse de acuerdo con la familia, a fin de exponer el cadáver en el salón de sesiones.

Tanto la viuda, como el hijo político del finado, Sr. Díaz Cordobés, rogaron que no se expusiera el cadáver ni fuera sacado de la casa hasta el último momento.

Tampoco será trasladado a Pontevedra, como se creía, pues recibirá sepultura en la iglesia de la Concepción.

Los Sres. Dato, La Cierva, Silió, Bugallal, Sánchez Guerra, Andrade y otros oyeron misa en la capilla ardiente, instalada en el despacho del Sr. Besada.

El cadáver ha sido revestido con la toga de abogado.

## Provincias

### Incidente.—El pueblo increpa a un político.

Murcia. — En un hotel de la calle de la Platería, estaba hospedado el Sr. Alamán, político influyente y secretario del Ayuntamiento de Fuente.

Algunos vecinos de la capital, de ideas opuestas a las del señor Alamán, formaron un numeroso grupo, que se estacionó frente al Hotel, increpando a aquél y rompiendo las mesas y algunos cristales del establecimiento.

Acudieron fuerzas de policía que lograron disolver los grupos, restableciéndose el orden.

## Un aeroplano

Burgos. — A las once y media llegó al aeródromo el aparato inglés tripulado por el comandante Havillard.

Conversando con los periodistas, les comunicó que había salido de Madrid a las ocho y media, llegando a esta capital en un solo vuelo, pasando por Valladolid.

Experimentó cierto malestar a causa de la nieve y frío al cruzar el Guadarrama, habiéndose perdido sobre aquel paraje.

El aparato se halla averiado, habiéndose pedido a Madrid un nuevo motor para efectuar el regreso.

El aviador fué recibido por las autoridades y enorme gentío.

## Formidable pedrisco

Logroño. — Un formidable pedrisco ha destruido las cosechas de cereales y los viñedos de los pueblos de Autil y Aldeanueva del Ebro, arruinando a muchos labradores.

No se recuerda una tormenta parecida. La cantidad de piedra ha sido tan enorme, que seis horas después podía todavía recogerse a carretadas.

## Ultima hora

Conferencia celebrada con Barcelona a las 16.40

# BARCELONA

## El escrutinio.—Protestas a granel

Esta mañana a las diez en el Palacio de Justicia se ha celebrado ante la Junta pro-

vincial del Centro el acto de escrutinio de las elecciones del pasado domingo.

Por esta capital han sido proclamados los seis regionalistas y dos republicanos. Ha habido protestas en todas las actas menos en las de Igualada, Mataró, Sabadell y Vilafranca de Panadés, en que se presentaban los Sres. Girona, Conde de Lavern; Layret y Zulueta respectivamente. La mayor parte de las protestas están fundadas en la compra de votos.

No ha ocurrido ningún incidente.

## MADRID

### Después del fallecimiento del Sr. González Besada

En el domicilio del que fué ministro conservador Sr. González Besada, continúan recibiendo innumerables telegramas de pésame de toda España y las listas colocadas en la portería de la casa de dicho hombre público habitan e llenan de firmas. Los Sres. Maura y Dato han cuidado de todo lo concerniente al entierro que tendrá lugar esta tarde.

El señor Maura puso en conocimiento ayer noche a la familia el deseo del Rey de oír una misa en la capilla ardiente. Toda la mañana se han celebrado misas algunas de las cuales han dicho varios Prelados. A las doce ha asistido el Rey acompañado de uno de sus ayudantes. Después ha pasado a dar el pésame a la familia.

La Academia de Jurisprudencia y otras entidades de las que el finado formaba parte han acordado asistir al acto del entierro. Este promete ser un acto imponente al que se asocia todo cuanto vale en esta Corte.

## Cambio de actas

El Sr. Serrano Llorca que se creía diputado, ha quedado sin acta, pues en el acto del escrutinio se ha visto que D. Gerardo Burillo, ministerial, había obtenido más votos, ocupando el primer lugar.

Los demás proclamados son los ya conocidos; candidatura izquierdista íntegra y el conde de Santa Engracia monárquico.

## La fiesta de la flor

Esta mañana a las diez ha dado comienzo con mucha animación la fiesta de la flor que durará hasta las diez de la noche.

## ZARAGOZA

### Reparación de una vía

intercambiada

Se ha aceptado la vía férrea en metros entre las estaciones de Zaragoza y Calatayud.

Una numerosa brigada está trabajando en su reparación para tenerla lista para el verano.

## Los temporales

Continúan en esta provincia los temporales de lluvia. Algunos ríos se han desbordado.

En un pueblo vecino el ímpetu del agua ha arrastrado el puente de piedra.

## EXTRANJERO

### Balea.—Condiciones de paz

En toda el Austria ha producido honda impresión las condiciones paz que exige la Entente y que han sido leídas en la asamblea de Saint Germain.

Todos los periódicos dicen que las condiciones son tan «excepcionalmente» duras que ponen al país en condiciones de morir de hambre.

Para el próximo sábado ha sido convocada la asamblea nacional. En ella se dará cuenta de las condiciones de paz propuestas por los aliados.

## LISBOA

### Raid de aviación

Se ha concedido un premio de un millón de pesetas al aviador que haga la travesía de Lisboa a Rio Janeiro con 168 horas. Por el ministerio de Marina se señalará la cantidad que han de percibir los barcos que ejerzan la vigilancia durante la travesía. Esta excursión aérea no tiene otro objeto que estrechar las relaciones entre la república lusitana y la brasileña.

Imprenta Moderna de Algueró y Baiges.—Tortosa

